

Informe semanal de actividades (15 al 21 de abril de 2016)

Manuel Ernesto Pérez Aguirre

Proyecto: “Las masacres de San Fernando, Tamaulipas y Allende, Coahuila. Lecciones para el Estado mexicano, la sociedad organizada y las víctimas”.

Actividades individuales

1. Búsqueda y procesamiento de datos sobre número de habitantes en el Consejo Nacional de Población, para tener la información necesaria para la elaboración de tasas de distintos delitos, tanto de las entidades federativas como de los municipios de Coahuila y Tamaulipas. **(En proceso). El paso es necesario para terminar los informes sobre desaparecidos por entidad y municipios de Coahuila y Tamaulipas. Aunque, en términos generales, se observan dos cosas: a) el número se concentra en algunos municipios y b) la tendencia es a la baja a partir de 2012.**

2. Revisión del reporte sobre desapariciones forzadas y tortura del Instituto Belisario Domínguez. **Me pareció muy interesante el tratamiento que dan a las desapariciones forzadas, sobre todo el punto 4.3 sobre las deficiencias del Registro Nacional de Personas Extraviadas o Desaparecidas. Más si se considera que hay objeciones sobre otros fenómenos, como el número de homicidios dolosos. En realidad sabemos que la situación es deplorable, pero los datos para el análisis distan de ser óptimos. En cambio, la parte de tortura parece más débil y, aunque las recomendaciones y la situación de la tortura del Relator son muy interesantes, no presentan datos para dar una idea del panorama general (por ejemplo, podrían utilizar el número de quejas ante la CNDH por tortura y malos tratos por entidad).**

Actividades colectivas

1. Elaboración de respuestas tentativas y puntos de encuentro de la investigación, con Delia Sánchez. Se han encontrado varios puntos de coincidencia, a ser contrastados en el transcurso de la investigación. Sobre todo, nos parece poco probable que ninguna autoridad supiera de las actividades de los grupos criminales, sobre todo considerando las dimensiones de las masacres. **(Se adjunta borrador).**

2. Elaboración documento para acercamiento con prensa, organizaciones de la sociedad civil y sociedad en general, con Delia Sánchez. Se buscó utilizar un lenguaje claro y directo que explique las líneas generales del proyecto. **(Se adjunta borrador).**